

Prof. Revelo Borja:

Un Pueblo Educado es Producto de Riqueza

Un pueblo educado produce riqueza y bienestar, y a los maestros corresponde que este pueblo esté instruido, afirma el Prof. Ernesto Revelo Borja al disertar sobre "50 años de educación en El Salvador", dentro del ciclo de conferencias magistrales que está desarrollando EL DIARIO DE HOY al celebrar su Cincuentenario de fundación.

En una mirada retrospectiva, el Prof. Revelo Borja recordó cómo la escuela de hace varias décadas era atendida por personas que escasamente habían estudiado el 6º grado, pero que tenían una gran vacación y voluntad para enseñar.

El Ministerio de Educación era atendido por 4 ó 5 ejecutivos, además del Ministro; contrastando con esa época, señaló el disertante, hoy causa asombro ver la proliferación de puestos en ese Ministerio.

Añadió que teme que un día los pisos del edificio donde se alberga dicho Ministerio puedan derrumbarse por la gran cantidad de personas, escritorios y máquinas alojados en el mismo. Dice que él se dio cuenta la



Prof. Rafael Revelo Borja.

forma en que fue construido el edificio e indica que éste no fue calculado para la cantidad de personas y mobiliario con que actualmente cuenta.

Recordó que hace décadas 8 maestros servían como delegados escolares en todo el país. Destacó también el amor y la abnegación con que los maestros tomaban sus responsabilidades en el trabajo, al grado de olvidarse del reloj.

SERVIR BIEN A LA NIÑEZ

El pensamiento que dominaba en los maestros de antes era el de aprovechar los escasos 3 años que los niños, en su mayoría, asistían a la escuela. Los directores y profesores insistían en aprovechar ese tiempo corto en enseñar a los niños a prepararse para enfrentar la vida.

Hoy en día, dijo, el panorama magisterial es desolador; se acabó la autoridad; los directores le temen a los encargados de núcleos.

Señala que la educación actual es deficiente en varios aspectos: ya no se enseña caligrafía, moral y urbanidad, música y canto, gimnasia, no se hacen trabajos manuales. Es falso, agrega, que la educación moderna busque la formación

—Favor pase a la página 39.



EXPONEN PROBLEMAS. Sobre la necesidad de hacer cumplir la Ley General de Actividades Pesqueras, habló el señor Jesús Villalta, presidente de la Federación de Cooperativas Artesanales de Pesca. Izq. a derecha: Sres. Villalta, Clara Rico, Dr. Roberto Hidalgo y Agr. Carlos Romero.

Amenazan con Antejucio al Presidente de Corte

Si todos los juzgados de la República están para ejercer pronta justicia y siendo la Corte el Tribunal Supremo, no hay por qué retrasar sus funciones, expresó el Dr. Francisco García Rossi, Presidente de la Asociación Cafetalera.

El dirigente gremial manifestó lo anterior en ocasión de comentar las re-

cientes declaraciones de los Magistrados de la Corte y afirmar que si el presidente del máximo tribunal continúa actuando como lo ha venido haciendo, los cafetaleros irán a la Asamblea a pedir un antejucio para él.

Dijo que los cafetaleros no están pidiendo que dictamine como ellos quieren, sino que se pronuncie un fallo al recurso de inconstitucionalidad que han presentado.

"Queremos que se emita dictamen de acuerdo a su criterio... pero que fallen", subrayó y dijo que darle largas al asunto no es pronta justicia.

Señaló el Dr. García Rossi que si el criterio del Presidente de la Corte es que el INCAFE es constitucional, que dé los argumentos.

Por otra parte, dijo que la aclaración de los magistrados de la Corte Suprema

—Favor pase a la página 11.

En Restaurante "Madeira": Hoy Inauguran Exposición Pictórica de Mexicano

Esta noche será inaugurada la exposición de pinturas del pintor mexicano AKK, denominada "Sensaciones Submarinas del Caribe Mexicano".

La embajada de México invita a la apertura de esta exhibición artística, que tendrá lugar en el restaurante Madeira, a las 7 p.m.

El pintor AKK, cuyo verdadero nombre es José Manuel Gilabert, ha ido penetrándose no sólo de la

naturaleza, sino también del mundo submarino, informa el Sr. Luis Cinto.

La muestra representa buena voluntad del pueblo mexicano para todos los salvadoreños, siendo una de las primeras embajadas culturales que serán traídas en esta oportunidad a El Salvador.

Con "Sensaciones del Caribe Mexicano" el pintor — que AKK también pinta con

—Favor pase a la página 25.

Hoy Discutirán la Ley de Cooperativas

En la sesión plenaria que realizará hoy la Asamblea Legislativa se discutirán la Ley General de Cooperativas, que no fue tratada en la plenaria anterior, y la Ley Electoral.

Asimismo se informó que posiblemente se presente este día el Presidente Duarte ante el pleno, para explicar sobre los temas que tratará en su gira próxima por Brasil, Uruguay, Argentina y Perú, después

—Favor pase a la página 48.



INJERENCIA. Los sindicalistas de Estados Unidos que participan en marchas de contenido político aquí, están fuera de la ley, el Lic. Raúl Peña Flores, de ARENA.

Comisión de E.U. Investiga Tragedia Aérea

Una comisión técnica norteamericana investiga las causas de la tragedia aérea ocurrida el 1 de mayo en las afueras de Tonacatepeque y en la cual perecieron treinta y siete miembros de la Fuerza Aérea.

Según las primeras versiones de los vecinos del lugar de la catástrofe, el avión DC-6 estalló en el aire y, desintegrado, cayó en una área rural conocida como El Charcal, cerca de Plan del Pino.

Los periodistas pregunta-

—Favor pase a la página 11.

Diputado Peña Flores: Injerencia Sindical de E.U. en Política Local

Los sindicalistas norteamericanos se han dado a la tarea de intervenir sistemáticamente en los asuntos internos de otros países, particularmente en El Salvador, donde fueron vistos en la marcha del 1º de mayo de la UNTS en calidad de agentes de apoyo filocomunistas, expresa el Lic. Raúl Peña Flores, diputado de ARENA.

Agrega que el trabajo de los sindicalistas es dar información distorsionada a los congresistas de izquierda norteamericanos para entorpecer los esfuerzos de la administración Reagan, por ayudar a los anti-comunistas.

Quienes vinieron aquí el 1º de mayo a participar en

—Favor pase a la página 48.

Pescadores Piden Bajar los Intereses Bancarios

Pescadores de todo el país piden que se bajen los intereses por los préstamos bancarios, ya que algunas veces ganan únicamente para amortizar a intereses, dijo el Sr. Mercedes de Jesús Villalta, presidente de la Confederación de Cooperativas Pesqueras Artesanales.

Dicha Confederación agrupa a 64 cooperativas

que trabajan en el mar, lagos y ríos.

El Sr. Villalta se reunió ayer con representantes de INSAFOCOOP, CENDEPESCA, la Marina Nacional y diputados, para exponerles los problemas que atraviesan los pescadores artesanales.

Dijo que la situación de

—Favor pase a la página 17.

Continúa Prohibición de Importar "Suntuarios"

Segue prohibida la importación de algunos artículos considerados como suntuarios o de lujo, tales como los automóviles y otros, según lo dieron a conocer voceros del Banco Central de Reserva.

A la vez informaron que para evitar la crisis en los comercios, se están dando ciertas facilidades para la importación de algunos ar-

tículos, pero la obtención de las divisas para ello se tendrá que hacer fuera de los bancos o sea que no utilizarán el Formulario 10. La única fuente inmediata de dólares sigue siendo el mercado negro, dijeron algunos comerciantes.

Señalaron los informantes del BCR que siempre

—Favor pase a la página 25.



EXPOSICION. Una exposición sobre cuadros marinos, denominada "Sensaciones submarinas del Caribe mexicano", será inaugurada hoy en el Restaurante "Madeira", a la cual ha invitado la Embajada de México. En el orden: Horacio Latte, Elizabeth de Andión, Benito Andión, Consejero de la Embajada y Luis Cinto.